

DARVOY INFOS



Inauguration du pont Val de Loire

BULLETTIN MUNICIPAL N°35 - M A I 2025

Enseigner la compréhension entre les humains est le garant de la solidarité intellectuelle et morale de l'humanité. Edgar Morin, sociologue philosophe.

Prise de parole de Marc Brynhole le 10 mai lors de l'inauguration du Pont Val de Loire

L'ouverture de cet ouvrage écrit une nouvelle page dans l'aménagement de notre territoire: une nouvelle structuration dans les déplacements, dans les mobilités va commencer. Je crois très fortement qu'il ne faudra pas lâcher les autres volets indispensables à notre territoire : la réouverture d'une ligne Orléans/Châteauneuf afin de compléter l'offre de transport mais aussi rééquilibrer les flux entre transport automobile individuel et transport collectif.

Nos territoires ici ne sont pas et ne doivent pas devenir une extension de la métropole. Nous avons ici, une forte identité ligérienne. Nos communes et la mienne portent un art de vivre particulier, c'est au fond une nouvelle ruralité, un lieu de vie où l'idée de village se conjugue avec le 21ème siècle avec ses progrès, ses enjeux, ses obstacles, ses défis. Autour de cet aménagement majeur qu'est ce nouveau réseau routier, il nous faut travailler encore à la qualité de vie de nos communes, aux services apportés aux populations, à l'emploi, aux commerces, aux services aux personnes âgées, services apportés aussi à la jeunesse, au développement du sport et de la culture.

L'aménagement de notre territoire ne peut, ne doit pas être celui de ville-dortoir sans âme. Il doit même en être l'opposé. C'est un défi pour demain. On pourra, grâce à cette infrastructure, se déplacer mieux et c'est tant mieux. Mais de plus, je souhaite travailler sur cette idée majeure qu'on pourra, ici, vivre mieux.

Il est indispensable que la diminution de la circulation annoncée permette la cicatrization de la coupure opérée par la départementale.

Moins de traversées de poids lourds sur une départementale qui coupe en deux notre commune sera un progrès certain. Et notre orientation d'aménagement vise justement à relier les deux pôles de notre commune : école, mairie, services d'un côté et centre ancien de l'autre. Notre action va se poursuivre pour les unir (piétonnisation,

piste cyclable etc...) Nous avons gagné la bataille de l'ouverture de commerce, nous engageons celle de l'animation et de la rénovation de notre centre ancien afin de relier tous les pôles de notre commune. Penser de façon à la fois globale et dans la durée l'aménagement des territoires est incontournable

L'action devra se poursuivre sur la qualité de la chaussée de la départementale aujourd'hui relativement dégradée. Travail sur les aménagements de sécurité visant à ralentir la vitesse et sur l'embellissement paysager. Travail aussi sur la voie partagée qui sert de piste cyclable et la continuité jusqu'à l'aire de covoiturage et Sandillon.

Aujourd'hui, je pense aux riverains de la départementale à qui je souhaite une plus grande tranquillité et une meilleure sécurité. Ils m'en ont tellement parlé ! Je pense et je salue **l'association** qui a défendu et promu cette infrastructure. Leur action a abouti. **Je pense aussi et je salue celles et ceux de notre commune qui avaient plaidé pour d'autres choix** et s'étaient, avec des arguments, opposés au projet. Je pense à ceux qui, avec sérénité et sans aucune outrance, ont défendu leur point de vue. Leur action n'a pas été vaine. Ils ont été pour une part entendus et ont marqué, je crois, le projet par le souci de l'environnement et de la qualité des paysages. Et, j'ajoute, qu'ici à Darvoy, la qualité du dialogue et le respect de chacun à toujours marqué les échanges. C'est peut-être aussi une belle leçon de démocratie !

Lundi 12 mai au matin, nous allons renforcer l'interdiction de traversée des camions dans nos 4 communes Sandillon Darvoy Jargeau et Saint Denis de l'hôtel en signant simultanément les arrêtés d'interdiction. Nous renforçons aussi une vraie solidarité entre nos communes et je m'en réjouis et remercie mes trois collègues de ce travail partagé qu'il faudra poursuivre tant nos intérêts sont communs. J'en profite aussi pour tendre la main à nos voisins comme ceux de Mardié, Madame la maire, qui étaient si loin hier et qui sont désormais si près

Darvoy et ses élus ont eu 5 ans pour suivre le chantier de très près. Car ce pont Val de Loire : nous l'avons eu et bien sûr nous l'aurons sous les yeux. Nous avons participé à très nombreuses réunions de travail sur le chantier lui-même. Je ne les ai pas comptées mais avec celles nécessaires au remembrement, c'est plusieurs dizaines qui ont mobilisé les élus de Darvoy. .../...

.../... Avec les équipes des travaux, dont M Gicquel, mais aussi le président Gaudet venu à plusieurs reprises à mon invitation pour échanger.

Tout n'a pas toujours facile mais toujours dans la recherche des solutions : de l'eau pour le chantier, des routes à ouvrir, d'autres à fermer, des circulations à organiser, des anticipations à construire avec le remembrement agricole. Sans aucun chauvinisme, j'ajoute juste que l'impact territorial du pont et de la voie sur notre commune aurait mérité que son nom soit davantage visible ici et là et même sur des indications des circuits vélo.



Mais voyons plus grand.

Nous sommes au bord d'un fleuve chargé d'histoire, La Loire, un fleuve dont la beauté au fil des saisons m'éblouit, moi qui habite à ses côtés. Et je n'oublie pas ses colères, ses débordements sa puissance qui peut être source de catastrophes.

Balzac disait : « *notre Loire pailletée par ses sables, à laquelle aucune rivière ne ressemble* ».

Notre Loire, est en effet unique Elle est de la famille des grands fleuves, elle est de la famille du Niger, de l'Amazone, du Fleuve Jaune ou du Gange. Ces fleuves, et le nôtre, sont à la fois des obstacles à franchir, mais ils sont aussi des berceaux de civilisation, de culture et de connaissances. Pas de civilisation Egyptienne sans le Nil, pas de Mésopotamie, berceau de l'écriture sans le Tigre et l'Euphrate... et l'on pourrait continuer.

Ce que nous inaugurons aujourd'hui ce peut être, ce doit être une facilité et une sécurité de circulation des hommes, mais pensons aussi Loire, pensons Val, pensons creuset de territoire, pensons réunion, avenir et construction de culture.

Aujourd'hui, dans ces moments d'une histoire de notre monde quelque peu troublée et parfois inquiétante rappelons la phrase d'Isaac Newton:

« **Les hommes construisent trop de murs entre eux et pas assez de ponts.** »



Marc Brynhole.

Cérémonie du 8 mai

80ième anniversaire de la victoire du 8 mai 1945



Comme chaque année, nous tenons à rendre hommage aux combattants héroïques, aux victimes de ces terribles années de guerre, à toutes celles et ceux qui ont risqué ou sacrifié leur vie pour que nous recouvrions notre liberté. Surgissant des profondeurs de la France, la Résistance des anonymes, ces hommes et ces femmes ordinaires qui ont fait des choses extraordinaires, a grandi dans le pays : passeurs de frontières, saboteurs aux chemins de fer et dans les usines d'armement françaises, sauveurs de Juifs, les « Justes », combattants du Vercors et du Plateau des Glières et tant d'autres... Ils voulaient tous la paix mais pour cela il ont mené la guerre. Ce qu'a écrit en poésie Robert Desnos, en 1943: « Pourtant ce cœur haïssait la guerre et battait au rythme des saisons, Mais un seul mot : Liberté a suffi à réveiller les vieilles colères Et des millions de Français se préparent dans l'ombre à la besogne que l'aube proche leur imposera. »

Cérémonie du 27 avril

En l'honneur des victimes de la Déportation (extrait du discours du maire)

La Déportation « (...) fut, avec la collaboration servile du gouvernement de Vichy et de l'Etat français, une terrible machine à déshumaniser, à tuer hommes, femmes et enfants au service d'une funeste idéologie. (...) Nous



commémorons aussi l'espoir, le courage, les forces de la vie qui ont fini par triompher des ténèbres. La dignité dont certains ont fait preuve mérite notre respect éternel (...) Elle nous impose de lutter sans merci contre toutes les formes de racisme et d'antisémitisme, contre toutes les formes de révisionnisme, contre tous ceux qui proclament l'inégalité entre les hommes. « *Ceux qui ne connaissent pas leur histoire s'exposent à ce qu'elle recommence* », disait Elie Wiesel, prix Nobel de la paix.(...) Ce devoir de mémoire nous rassemble pour renouveler solennellement nos engagements à toujours défendre toutes ces valeurs qui constituent notre héritage, notre bien commun, notre fierté. Gardez toujours à l'esprit que le renoncement aux valeurs de notre République Liberté, Egalité, Fraternité peut conduire au pire. Vive la Paix ! Vive la République ! Vive la France ! »

Les travaux la suite ...

ESPACES VERTS :

Préparation des massifs floraux pour plantation estivale
Entretiens et tontes des différents espaces verts
Désherbage du cimetière

VOIRIE ET RÉSEAUX :

Fauchage des accotements en cours
Nettoyage des postes de relevages des eaux usées
Entretien des routes communales

ECOLE PRIMAIRE :

Mise en place des nouveaux vidéo-projecteurs

DIVERS :

Ramassage des poubelles
Affichage dans les panneaux municipaux
Préparation des différents événements et cérémonies
Entretien et contrôle des aires de jeux communales

Entretien des voiries

Le démarrage d'un programme d'entretien des voiries s'annonce. Le conseil municipal a voté les travaux de voirie sur trois axes :



La portion de la rue de la chaise à la rue du clos Beaudoin.
- **La rue de la Motte**, avec un traitement des accotements et de la chaussée



- **La rue de la Courtinière**, où seront réalisés deux aménagements de sécurité et de gestion des flux de véhicules.

Une partie du parking des écoles (partie face à l'entrée principale) sera refaite. L'aménagement de l'autre partie, à l'Est, est à l'étude afin d'envisager une restructuration respectueuse de l'environnement.



Le Bilan financier 2024

Les recettes de fonctionnement se sont élevées en 2024 à 1 489 496€ (+ 4.7% par rapport à 2023), soit 763€ par habitant, estimé sur une base de 1950 habitants.

Ces recettes proviennent :

- Des impôts et taxes (impôts locaux essentiellement) : 61%
- De dotations et de subventions (Etat, Région, Département, CAF...) : 23%
- Des prestations payées par les familles (cantine, accueil périscolaire, centre de loisirs, école de musique...) : 14%
- De produits divers : 2%

Les dépenses de fonctionnement se sont élevées en 2024 à 1351 693€ (+2.5% par rapport à 2023) soit 693€ par habitant.

Elles se répartissent ainsi :

- Charges à caractère général (énergie, alimentation, entretien bâtiments, voirie, ...) : 30%
- Charges de personnel : 59%
- Autres charges de gestion courante (indemnités élus, subventions associations...) : 8%
- Autres charges (dont intérêts d'emprunt) : 3%

L'année 2024 se solde par un excédent de 129 796 €, soit 66.50€ par habitant.

Investissements réalisés en 2024 : 109 100€ dont 51 100€ achevés début 2025

- Restaurant scolaire : Isolation acoustique et thermique, changement des fenêtres et des radiateurs avec commande générale : 41 500€
- Eclairage public : rue de la Sente aux Vaches, rue des Avallées, rue de l'Eglise : 25 400€
- Remplacement d'un véhicule : 12 000€
- Achat de containers : 5 200€
- Travaux divers école : 8 600€
- Achats de matériel, logiciel et mobilier pour les services municipaux et l'école. : 16 400€

Les travaux du restaurant scolaire et l'enfouissement du réseau rue de l'Eglise ont été subventionnés par le Département.

Budget 2025

- Le budget a été voté pour un montant 1 803 982 euros.

Le budget d'investissement est établi à hauteur de 167 982€ et permettra parmi les réalisations : des réfections de voiries et des toilettes de l'église, des travaux de sécurisation des bâtiments communaux et l'aménagement d'une nouvelle salle (ancien centre de secours situé au pied du château d'eau), du matériel pour les différents services....

Des subventions ont été sollicitées auprès du département et de l'Etat pour l'aménagement de la nouvelle salle municipale qui permettra entre autres à l'Harmonie de répéter dans de meilleures conditions.

L'endettement de la commune est en baisse et offrira des possibilités de nouveaux emprunts en fonction des besoins dans les prochaines années.

Le conseil a décidé une nouvelle fois qu'il n'y aurait pas d'augmentation des taux d'imposition.

- Pour l'eau, un programme sur plusieurs années équipera le réseau de compteurs connectés permettant des relevés simplifiés et une meilleure gestion de la facturation. Le conseil a adopté une très faible augmentation du prix de l'eau de 10 centimes par mètre cube afin de mieux provisionner des projets et faire face à des aléas potentiels. Le prix de l'eau restera encore l'un des plus faibles du secteur. Le prix de l'assainissement est inchangé.

Classe verte

Les élèves de l'école Jeannette Heiszler à la mer.

Trois classes de l'école de Darvoy sont parties à Pénestin en Bretagne pour découvrir le milieu maritime et le littoral (pour les CP) et pratiquer la voile pour les CE1/CE2, ces derniers ayant déjà suivi la course du Vendée Globe en classe. 67 enfants au total, avec au programme : balade contée, pêche à pied, land art, visite à la journée, voile, initiation à l'orientation, bingo coquillages sur une semaine, du 28 avril au 2 mai. Le coût initial par enfant avait été réduit de presque la moitié grâce aux efforts conjoints des enseignantes, des parents d'élèves et de la municipalité.



Attention Chenilles

Extrait de l'arrêté municipal

Les propriétaires ou les locataires de biens immobiliers ou de terrains relevant la présence de nids de chenilles processionnaires dans leurs végétaux sont tenus de prendre toutes les mesures nécessaires, chaque année, pour éradiquer efficacement la colonie. Au regard des enjeux sanitaires et des spécificités de ce nuisible, les habitants feront appel à un moyen d'action adapté à la saison. Il pourra s'agir d'un moyen de lutte mécanique, biologique, de capture par phéromones sexuelles ou équivalent permettant des résultats similaires, d'écopiageage

Tous les renseignements sont sur le site internet : <https://chenille-risque.info>.

Chiens errants

Extrait de l'arrêté

ARTICLE 1 : Il est expressément défendu de laisser les chiens divaguer seuls, sans maître ou gardien sur les places, squares, jardins et voies publiques de la Ville. (...)

ARTICLE 2 : Les chiens circulant sur les voies publiques doivent être accompagnés. Dans le cas contraire, les chiens seront considérés en état de « divagation », une contravention de 2^{ème} classe sera alors dressée et une mise en fourrière immédiatement prescrite.

ARTICLE 3 : Tout propriétaire ou détenteur de l'un des chiens classés dans les catégories chiens d'attaque ou chiens de défense et de garde est tenu d'en faire la déclaration à la Mairie. Sur la voie publique, les chiens de ces deux catégories doivent être muselés et tenus en laisse par une personne majeure.

ARTICLE 4 : Les déjections canines sont interdites sur les voies publiques, les trottoirs, les espaces vert publics, les parcs et jardins les espaces des jeux publics pour enfants et ce par mesure d'hygiène publique. (...)

Gestion des risques inondations

Réunions publiques du Programme d'Actions de Prévention des Inondations 2025-2031



La Communauté de communes des Loges, la Communauté de communes du Val de Sully et Orléans Métropole mettent en place un Programme d'Actions de Prévention des Inondations (PAPI) sur 2025-2031.

Ce projet, co-porté par les trois collectivités, vise à réduire les risques d'inondations et les conséquences sur la santé humaine, les biens, les activités économiques et l'environnement. Ce programme prend en compte les crues de Loire, mais également le débordement des autres cours d'eau, le ruissellement et les remontées de nappe de nos territoires.

Des réunions publiques ont eu lieu les 23, 24 et 25 avril dans chacune des collectivités.

La réunion de Darvoy a été l'occasion de présenter la démarche de ce programme appelé PAPI et d'échanger pour prendre connaissances des demandes sur le territoire et de répondre aux interrogations.

« Contes du Berry et d'Iran »



La poésie, la nostalgie et la magie étaient au rendez-vous de la soirée présentée par Brigitte Chemin et Anita Farmine. Elles ont fait vivre les souvenirs partagés de leur grands-mères respectives d'un pays à l'autre. Chants légendes, musique et gastronomie se sont mêlés pour le plus grand bien des cultures partagées.